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VAL DI MAGRA

La Pubblica Assistenza Miseri-
cordia e Olmo di Sarzana riuni-
sce i soci per l’assemblea ordi-
naria. Oggi alle 18 alla sala della
Repubblica in via Falcinello so-
pra la sede dell’associazione il
presidente Giorgio Oddi presen-
terà la relazione per poi introdur-
re la discussione del bilancio e
la relazione dei sindaci revisori.
I soci possono delegare una so-
la persona presentando l’auto-
certificazione e il documento
del delegante. Domani, domeni-
ca, invece sarà la volta della Cro-
ce Bianca di Santo Stefano Ma-
gra procedere al rinnovo degli
organi sociali attualmente gui-
dati dalla presidente Giovanna
Monti. Nella giornata di domeni-
ca si andrà al voto per procede-

re al rinnovo degli organi sociali
comprendenti il consiglio diret-
tivo, il collegio dei probiviri e
quello dei revisori dei conti. Le
operazioni di voto partono dalle
8 e si concludono alle 20, alla se-
de dell’associazione in via Batti-
lani 5 a Santo Stefano Magra.
Inoltre per agevolare la parteci-
pazione verrà organizzato an-
che un seggio mobile sistemato
soltanto dalle 10 alle 14 al cen-
tro sociale «Cesare Orsini» nel
borgo collinare di Ponzano su-

periore concesso proprio per
l’occasione dall’amministrazio-
ne comunale di Santo Stefano
Magra. Hanno diritto al voto tut-
ti i soci che risultano essere in
regola con il versamento della
quota associativa annuale.
Al seggio elettorale verrà quin-
di richiesto di esibire la tessera
in corso di validità accompagna-
ta da un documento di identità.
I nuovi soci hanno diritto di voto
soltanto se risulteranno iscritti
all’associazione di soccorso da

almeno novanta giorni, antece-
denti la data delle elezioni quin-
di a partire dallo scorso 27 feb-
braio 2023. Per eleggere il nuo-
vo consiglio direttivo, che da
quest’anno sarà composto da
sette consiglieri, sarà quindi
possibile esprimere fino a tre
preferenze. Per il collegio dei
probiviri e dei revisori dei conti,

per i quali è prevista la presenza
per ognuno di tre persone, sarà
invece possibile indicare soltan-
to una sola preferenza. Hanno
potuto candidarsi al nuovo cor-
so della Pubblica Assistenza
Croce Bianca tutti i soci della e
volontari purchè in regola con il
pagamento della tessera asso-
ciativa dell’anno in corso ed
iscritti all’associazione.

LUNI

Il Comune di Luni inizia oggi un ricco calendario di iniziative. «Due
millenni di toponimi dalla piana alle propaggini Apuane» è il titolo
del nuovo libro dedicato alla storia del territorio e nello specifico a
quello di Luni che verrà presentato stamani alle 9.30 a Cà Lunae di
Bosoni su via Aurelia. Insieme agli autori Patrizia Moradei e Maurizio
Federici partecipano il sindaco Alessandro Silvestri e l’assessore al-
la cultura Patrizia De Masi. Sempre oggi in occasione della festa dei
bersaglieri, in programma a Spezia, l’Arci Cpo Ortonovo con il patro-
cinio del Comune organizza l’apericena tricolore a partire dalle 20.
Il Comune di Luni inoltre è stato inserito nel programma di «Girova-
gando» organizzato dalle guide turistiche Agtl di Spezia che inizia
domenica prossima, 4 giugno, a villa Pratola e il Palazzo di Ponzano
superiore. Il tour riguarderà il borgo collinare di Nicola sabato 10
giugno.

ALLE URNE

Le operazioni
di voto prendono
il via alle 8 di domani
e si concludono
alle ore 20

SANTO STEFANO MAGRA

L’importanza della prevenzio-
ne è il prezioso tema affronta-
to oggi alle 16 nel convegno in
programma alla sala ex calibra-
tura della ceramica Vaccari di
Ponzano Magra. L’iniziativa di
sensibilizzazione sui tumori
femminili è organizzata dal Co-
mune di Santo Stefano in colla-

borazione con lo staff della bi-
blioteca civica «Cesare Arze-
là» di Ponzano. All’incontro sa-
rà presente Viviana Galimberti
medico chirurgo specialista
nella cura del tumore al seno e
dirigente della divisione di se-
nologia dello Ieo (Istituto euro-
peo di oncologia). Insieme a Vi-
viana Galiberti autrice del li-
bro dal titolo ’Preziose cicatri-
ci’ edito da Rizzoli partecipe-

ranno Lucilla Titta biologa nu-
trizionista e ricercatrice per
Ieo e la ginecologa Silvia Mar-
tella specializzata nelle proble-
matiche legate alla menopau-
sa e coordinatrice del proget-
to ’Benessere’. L’incontro è
aperto a tutti. Al termine ci sa-
rà la possibilità di eseguire del-
le visite senologiche e consulti
medici gratuiti. Info:
0187-699041 o 338-7355107.

Il sindaco di Luni Alessandro Silvestri
parteciperà alla presentazione del
libro ’Due millenni di toponimi’

Croce Bianca alle...elezioni
Santo Stefano rinnova
il consiglio direttivo
Da scegliere anche i rappresentanti del collegio probiviri e revisori dei conti
Previsto un ’seggio mobile’ allestito al centro sociale di Ponzano Superiore

Alle urne
La Croce bianca
di Santo Stefano
Magra verso
il rinnovo delle
cariche sociali
(foto di
repertorio)

DALLA VAL DI MAGRA
Le notizie del territorio

SANTO STEFANO MAGRA

Prevenzione oncologica: dibattito e visite gratuite alla ’Vaccari’

‘Due millenni di toponimi’
Presentazione del libro
Gli autori Moradei e Federici stamani da Cà Lunae

ARCOLA

Acqua a singhiozzo, protesta
da via Romana dove i residenti
chiedono il «interventi alle tuba-
ture«. L’ultimo episodio giove-
dì, quando gli abitanti della stra-
da sono rimasti senz’acqua sen-
za alcun preavviso. «E’ succes-
so spesso – raccontano – negli
ultimi anni di non essere mai in-
formati dell’interruzione del ser-
vizio idrico, con non pochi disa-
gi». E due giorni fa è capitato an-
cora, anche se i residenti ne ave-
vano sentore poiché il giorno
prima, mercoledì, arrivava solo

un filino d’acqua dai rubinetti e
hanno immaginato che sarebbe
stato necessario un intervento.
Che è avvenuto il giorno dopo,
«senza alcuna comunicazione»
del periodo di interruzione, nes-
suna informazione per quanto
tempo sarebbero rimasti
all’asciutto e il tipo di lavoro
svolto. Quando poi il servizio ri-
prende l’acqua «è sempre torbi-
da». I residenti «soluzioni defini-
tive per le tubature» e di «esse-
re informati con manifesti, vo-
lantini mai affissi lungo tutta la
strada negli ultimi anni, se non
qualcuno a qualche rete ma
non visibile a tutti».

«Acqua a singhiozzo
E nessuno ci avverte»
Proteste ad Arcola per i problemi al servizio idrico



NUMERO UNICO
EMERGENZE: 112

Farmacie aperte
24 ore su 24
La Spezia
Croce Bianca. p.zza S. Agostino
SARZANA
Della Crociata, via Di Ponte
LERICI
Giudici, via Pisacane
PORTOVENERE
Di Portovenere,via Garibaldi
VEZZANO LIGURE E ARCOLA
Del popolo, Vezzano
LEVANTO
Moderna, corso Italia
VAL DI VARA
San Carlo, Borghetto
VARESE LIGURE
Cesena
LUNI
Degli Oleandri, Serravalle
S. STEFANO MAGRA
Gemignani, Ponzano
OSPEDALI
LA SPEZIA
SantȅAndrea, 0187533111
SARZANA
San Bartolomeo, 01876041
LEVANTO
San NicolÚ, 0187800409 
e 410

GUARDIA MEDICA
Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187026198

Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 0187515715

FARMACIE 

Silva Collecchia / LA SPEZIA

Oggi compie 25 anni la sezio-
ne spezzina di Ail, intitolata a 
Francesca Lanzone contro le 
leucemie. L'Ail spezzina Ë sta-
ta costituita nel maggio del 
1998, con l�apporto del servi-
zio di immunoematologia e 
medicina  trasfusionale  di  
Asl5, con il ruolo fondamen-
tale di affiancarsi alle struttu-
re ospedaliere che si occupa-
no degli ammalati affetti da 
malattie ematologiche della 
provincia. La proficua colla-
borazione ha permesso di uti-
lizzare i fondi raccolti dalla 
sezione per finanziare gli ob-
biettivi che nel tempo sono 
stati proposti. 

La sezione ha donato al ser-
vizio di immunoematologia 
e medicina trasfusionale ap-
parecchi e attrezzature di fon-
damentale importanza clini-
ca e terapeutica oltre a finan-
ziare vari progetti destinati al 
servizio di immunoematolo-
gia e medicina trasfusionale. 
A partire dal 1999 Ail ha do-

nato un separatore cellulare 
Cobe Spectra, estremamente 
prezioso per le terapie afereti-
che cosÏ da poterle effettuare 
all�interno  dell�ospedale.  
Queste procedure permetto-
no ai pazienti affetti da gravi 
malattie neurologiche, nefro-

logiche, ematologiche e infet-
tive acute, di essere trattati 
nella struttura ospedaliera in 
modo ottimale riducendo il ri-
corso a strutture esterne in re-
gione e fuori regione, un con-
gelatore per la conservazio-
ne del plasma di donatore a o 

70∞C.  Inoltre  dal  2002  al  
2015, ha finanziato progetti 
di ricerca grazie all�attivazio-
ne di un contratto di collabo-
razione per un biologo dedi-
cato al laboratorio di biologia 
molecolare del Sit. Ail ha inol-
tre  partecipato  al  progetto  

per la donazione del sangue 
placentare attraverso iniziati-
ve  dedicate  alla  diffusione  
delle modalit‡ e finalit‡ delle 
donazioni di sangue cordona-
le, ha acquistato un�automo-
bile utilizzata per il servizio 
di terapia trasfusionale domi-
ciliare  riservato  ai  pazienti  
fragili affetti da gravi malat-
tie ematologiche e non deam-
bulanti che non possono acce-
dere all�ambulatorio di medi-
cina trasfusionale. 

Il progetto di terapia trasfu-
sionale domiciliare, iniziato 
nel 2005, supporta circa 250 
pazienti l�anno, evitando rico-
veri impropri e realizzando 
l�Integrazione ospedale e ter-
ritorio: ´Quella con l�Ail di La 
Spezia Ë una collaborazione 
importante e consolidata che 
va avanti  da oltre 25 anni.  
Senza il loro aiuto e appoggio 
non saremmo riusciti  a mi-
gliorare l�accoglienza per i no-
stri  pazienti  nÈ  a  portare  
avanti importanti progetti di 
ricerca o spiega il  direttore 
del  di  Immunoematologia  
Paola D�Elia -. Per questo desi-
dero  ringraziare  la  sezione  
spezzina dell�Ail iFrancesca 
Lanzonew per la generosit‡ e 
l�ascolto  che  non  ci  hanno  
mai fatto mancare. Un grazie 
anche a tutti i volontari per il 
loro  impagabile  impegno.  
Credo che il loro gesto sia uti-
le all�intera comunit‡, anche 
in un�ottica di  solidariet‡ e 
speranza. La loro attivit‡ per 
il nostro territorio ci riempie 
d�orgoglio ed e la dimostra-
zione che una societ‡ pi˘ at-
tenta al bisogno collettivo e 
possibileª. �

© RIPRODUZIONE RISERVATA

la protesta

Manca il medico legale
nelle commissioni, 
sindacati in prefettura

Laura Ivani 
CALICE AL CORNOVIGLIO 

´Asl5 non vuol consentire al 
Comune l�accesso alla Rems. 
Impedendoci di riferire a con-
siglio  comunale  e  cittadini  
gli interventi fatti per imple-
mentare  la  sicurezzaª.  La  
commissione consiliare dedi-
cata alla Rems non ha mai po-
tuto accedere alla struttura 
dedicata a  persone con di-
sturbi psichiatrici sottoposte 
a misure detentive. Lo denun-
cia il sindaco di Calice al Cor-
noviglio  Mario  Scampelli  
che, in una nota, colloca que-
sta circostanza ´nella scelta 
di Regione Liguria e Asl5 di 
escludere il territorio da ogni 
scelta  e  decisione  sulla  
Rems, nonchÈ di non compie-
re interventi infrastrutturali 
volti  a  garantire  l�esercizio  
delle attivit‡ della Remsª. 

I tentativi di fuga di alcuni 
pazienti nei mesi scorsi, il tra-
sferimento di Alejandro Ste-
phan Meran, l�uomo che nel 
2019  uccise  due  poliziotti,  
hanno  creato  apprensione  
nella popolazione. Per que-
sto erano stati chiesti inter-
venti per aumentare le misu-
re di sicurezza della struttu-
ra. Interventi eseguiti, ma di 
cui la commissione consilia-
re vorrebbe avere contezza 
con un sopralluogo.  Scam-
pelli ricorda che il Comune 

da subito aveva ottenuto ́ da 
Regione e Asl5 garanzie sul-
la sicurezzaª: era nata cosÏ 
nel 2015 la commissione co-
munale sulla Rems. 

Dopo i primi tentativi di fu-
ga, era stato convocato il co-
mitato per l�ordine e la sicu-
rezza dalla prefettura, in cui 
Asl5 si era impegnata a inter-
venire. ´Non avendo riscon-
tro, abbiamo chiesto un acces-
so alla struttura e Asl5 ci ha in-
formato  della  conclusione  
dei lavori sulla sicurezza. An-
che la presidente della com-
missione Alessandra Caccia-
villani ha rinnovato la richie-
sta di accesso, per informare 
il consiglio comunale e i citta-
dini. Ma Asl5 ha negato nuo-
vamente l�accesso risponden-
do che la struttura era gi‡ sta-
ta visitata da forze dell�ordi-
ne, tecnici, garanti e magistra-
tiª. Asl5 replica confermando 
di aver avvisato il sindaco sul-
la conclusione dei lavori, ma 
segnalando che l�accesso alla 
Rems ́ Ë subordinato alla pre-
ventiva  autorizzazione  del  
magistrato competenteª.  Al  
sindaco Ë stata data ́ piena di-
sponibilit‡ al confronto con 
la direttrice Elisabetta Olivie-
ri e la dirigente Patrizia Orca-
mo, con la convocazione di 
un  consiglio  comunale  cui  
partecipare. Ad oggi non Ë 
pervenuta rispostaª. �

© RIPRODUZIONE RISERVATA

LA SPEZIA

Sos medico legale alla Spezia. 
Una situazione che va avanti 
da tempo che provoca ritardi 
nella convocazione delle appo-
site commissioni medico lega-
li che si occupano, tra l�altro 
della revisione delle pensioni 
di invalidit‡, di concessione di 
legge 104 o accertamento sani-
tario per Naspi. A questo pro-
posito ieri mattina i rappresen-
tanti sindacali delle segreterie 
di Cgil, Cisl e Uil hanno incon-
trato il Capo di Gabinetto Ro-

berta Carpanese, delegata dal 
prefetto della Spezia: ´La ra-
gione della richiesta di incon-
tro al prefetto o spiegano Cgil, 
Cisl e Uil - riguarda la mancan-
za di dirigenza medico legale 
presso  l�Istituto.  L�assenza di  
un medico legale, oggi in parte 
sostituito con incarico a scaval-
co di altro medico proveniente 
da fuori Spezia o con conven-
zioni, provoca inevitabilmente 
ritardi sulle convocazioni delle 
commissioni medico legali che 
si occupano tra l�altro della revi-
sione delle pensioni di invalidi-
t‡, di concessione di legge 104 
o accertamento sanitario  per  
Naspi. Tale situazione provoca 
grave disagio alle fasce pi˘ de-
boli e fragili dei nostri concitta-
dini che hanno bisogno di cele-
ri risposte. A questo si aggiunge 
che l�Inps dal 1 giugno 2023 ac-
quisir‡  le  competenze  delle  
Commissioni mediche di verifi-
ca  operanti  nell�ambito  del  

Mef. Tale passaggio si inserisce 
evidentemente in un contesto 
gi‡ complicato per le ragioni so-
pra  esposte,  rappresentando  
un ulteriore aggravio a carico 
della  sguarnita  area  medica  
spezzinaª. 

Una situazione delicata per 
la quale l�incaricata del prefet-
to ´si Ë presa l�impegno di sot-
toporre al prefetto la delicata 
situazione per intervenire nuo-
vamente  presso  la  direzione 
centrale e sbloccare l�assunzio-
ne di figure mediche necessa-
rie per ristabilire la piena ope-
rativit‡ dei servizi che si occu-
pano dell'erogazione di presta-
zioni cosÏ importanti o spiega-
no Cgil, Cis e Uil - Per far que-
sto sar‡ altrettanto importan-
te chiedere che la sede spezzi-
na sia riconsiderata come uni-
t‡ complessa e acquisisca cosÏ 
la possibilit‡ di assumere un 
medico primarioª. � 

S. COLL. 

discussione in consiglio comunale

Terapia anticoagulante,
il centro Tao va in ferie:
´Carenza di personaleª

La primaria di Immunoematologia Paola DȅElia e lȅospedale SantȅAndrea 

le celebrazioni dellȅassociazione

Ail Spezia compie 25 anni
´Un aiuto fondamentaleª
La sezione provinciale contro le leucemie si affianca alle strutture ospedaliere
DȅElia (Immunoematologia): ́ Grazie a loro migliorata lȅaccoglienza dei pazientiª

il sindaco scampelli

Calice, Ë polemica
sulla visita in Rems
´Non consentitaª

Il capo di gabinetto Carpanese

LA SPEZIA

Chiude per  ferie il  centro 
Tao (terapia anticoagulan-
te orale) di Asl5. 

Per questo i consiglieri co-
munali del Pd Andrea Mon-
tefiori,  Martina Giannetti,  
Dino Falugiani, Viviana Cat-
tani, Marco Raffaelli e An-
drea Frau hanno presenta-
to un�interpellanza: ́ I citta-
dini scontano la carenza, se-

riamente preoccupante  di  
personale sanitario - scrivo-
no i consiglieri di minoran-
za -. Invece di attivarsi per 
individuare  politiche  del  
personale diverse e pi  ̆effi-
caci da quelle finora attua-
te, si decide di chiudere i ser-
vizi, per utilizzare in corsia 
il medico fino ad oggi impe-
gnato nel centro Tao, distri-
buendo  e  disperdendo  le  
competenze tra i medici di 

famiglia, gi‡ gravati da mol-
teplici  attivit‡,  generando 
cosÏ disorientamento tra i  
pazientiª. 

Per  questo  i  consiglieri  
del Ps chiedono di sapere 
quali iniziative intenda in-
traprendere il Comune nei 
confronti della Regione e di 
Asl5 al fine di arrestare il  
progressivo restringimento 
dei servizi erogati alle per-
sone. 

´L�ambulatorio Tao Ë de-
dicato a pazienti che per di-
verse patologie hanno biso-
gno di effettuare prelievi e 
visite mediche di controllo 
al fine di monitorare la con-
gruit‡ della terapia medica, 
attivit‡ che viene gestita in 
genere  direttamente  dai  
medici di famiglia o spiega-
no dalla direzione sanitaria 

di Asl5 -. La chiusura tempo-
ranea della prenotabilit‡ di 
queste  prestazioni,  non  
dell�ambulatorio, Ë finaliz-
zata al recupero di risorse 
mediche da convogliare al-
la struttura di Medicina 1, 
cui l�ambulatorio afferisce, 
per garantire la continuit‡ 
assistenziale ai pazienti de-
genti che va assicurata prio-
ritariamenteª

Ancora: ́ Il reparto Ë gesti-
to da tre medici, in previsio-
ne delle ferie Ë stato neces-
sario ricondurre alle attivi-
t‡ di reparto anche il medi-
co dedicato all�ambulatorio 
Tao. Pertanto le visite dal 1 
giugno sono sospeseª.  In-
somma, non si puÚ fare in al-
cun altro modo. �

S.COLL.
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NUMERO UNICO
EMERGENZE: 112

Farmacie aperte
24 ore su 24
La Spezia
Croce Bianca. p.zza S. Agostino
SARZANA
Della Crociata, via Di Ponte
LERICI
Giudici, via Pisacane
PORTOVENERE
Di Portovenere,via Garibaldi
VEZZANO LIGURE E ARCOLA
Del popolo, Vezzano
LEVANTO
Moderna, corso Italia
VAL DI VARA
San Carlo, Borghetto
VARESE LIGURE
Cesena
LUNI
Degli Oleandri, Serravalle
S. STEFANO MAGRA
Gemignani, Ponzano
OSPEDALI
LA SPEZIA
SantȅAndrea, 0187533111
SARZANA
San Bartolomeo, 01876041
LEVANTO
San NicolÚ, 0187800409 
e 410

GUARDIA MEDICA
Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187026198

Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 0187515715

FARMACIE 

Silva Collecchia / LA SPEZIA

Oggi compie 25 anni la sezio-
ne spezzina di Ail, intitolata a 
Francesca Lanzone contro le 
leucemie. L'Ail spezzina Ë sta-
ta costituita nel maggio del 
1998, con l�apporto del servi-
zio di immunoematologia e 
medicina  trasfusionale  di  
Asl5, con il ruolo fondamen-
tale di affiancarsi alle struttu-
re ospedaliere che si occupa-
no degli ammalati affetti da 
malattie ematologiche della 
provincia. La proficua colla-
borazione ha permesso di uti-
lizzare i fondi raccolti dalla 
sezione per finanziare gli ob-
biettivi che nel tempo sono 
stati proposti. 

La sezione ha donato al ser-
vizio di immunoematologia 
e medicina trasfusionale ap-
parecchi e attrezzature di fon-
damentale importanza clini-
ca e terapeutica oltre a finan-
ziare vari progetti destinati al 
servizio di immunoematolo-
gia e medicina trasfusionale. 
A partire dal 1999 Ail ha do-

nato un separatore cellulare 
Cobe Spectra, estremamente 
prezioso per le terapie afereti-
che cosÏ da poterle effettuare 
all�interno  dell�ospedale.  
Queste procedure permetto-
no ai pazienti affetti da gravi 
malattie neurologiche, nefro-

logiche, ematologiche e infet-
tive acute, di essere trattati 
nella struttura ospedaliera in 
modo ottimale riducendo il ri-
corso a strutture esterne in re-
gione e fuori regione, un con-
gelatore per la conservazio-
ne del plasma di donatore a o 

70∞C.  Inoltre  dal  2002  al  
2015, ha finanziato progetti 
di ricerca grazie all�attivazio-
ne di un contratto di collabo-
razione per un biologo dedi-
cato al laboratorio di biologia 
molecolare del Sit. Ail ha inol-
tre  partecipato  al  progetto  

per la donazione del sangue 
placentare attraverso iniziati-
ve  dedicate  alla  diffusione  
delle modalit‡ e finalit‡ delle 
donazioni di sangue cordona-
le, ha acquistato un�automo-
bile utilizzata per il servizio 
di terapia trasfusionale domi-
ciliare  riservato  ai  pazienti  
fragili affetti da gravi malat-
tie ematologiche e non deam-
bulanti che non possono acce-
dere all�ambulatorio di medi-
cina trasfusionale. 

Il progetto di terapia trasfu-
sionale domiciliare, iniziato 
nel 2005, supporta circa 250 
pazienti l�anno, evitando rico-
veri impropri e realizzando 
l�Integrazione ospedale e ter-
ritorio: ´Quella con l�Ail di La 
Spezia Ë una collaborazione 
importante e consolidata che 
va avanti  da oltre 25 anni.  
Senza il loro aiuto e appoggio 
non saremmo riusciti  a mi-
gliorare l�accoglienza per i no-
stri  pazienti  nÈ  a  portare  
avanti importanti progetti di 
ricerca o spiega il  direttore 
del  di  Immunoematologia  
Paola D�Elia -. Per questo desi-
dero  ringraziare  la  sezione  
spezzina dell�Ail iFrancesca 
Lanzonew per la generosit‡ e 
l�ascolto  che  non  ci  hanno  
mai fatto mancare. Un grazie 
anche a tutti i volontari per il 
loro  impagabile  impegno.  
Credo che il loro gesto sia uti-
le all�intera comunit‡, anche 
in un�ottica di  solidariet‡ e 
speranza. La loro attivit‡ per 
il nostro territorio ci riempie 
d�orgoglio ed e la dimostra-
zione che una societ‡ pi˘ at-
tenta al bisogno collettivo e 
possibileª. �

© RIPRODUZIONE RISERVATA

la protesta

Manca il medico legale
nelle commissioni, 
sindacati in prefettura

Laura Ivani 
CALICE AL CORNOVIGLIO 

´Asl5 non vuol consentire al 
Comune l�accesso alla Rems. 
Impedendoci di riferire a con-
siglio  comunale  e  cittadini  
gli interventi fatti per imple-
mentare  la  sicurezzaª.  La  
commissione consiliare dedi-
cata alla Rems non ha mai po-
tuto accedere alla struttura 
dedicata a  persone con di-
sturbi psichiatrici sottoposte 
a misure detentive. Lo denun-
cia il sindaco di Calice al Cor-
noviglio  Mario  Scampelli  
che, in una nota, colloca que-
sta circostanza ´nella scelta 
di Regione Liguria e Asl5 di 
escludere il territorio da ogni 
scelta  e  decisione  sulla  
Rems, nonchÈ di non compie-
re interventi infrastrutturali 
volti  a  garantire  l�esercizio  
delle attivit‡ della Remsª. 

I tentativi di fuga di alcuni 
pazienti nei mesi scorsi, il tra-
sferimento di Alejandro Ste-
phan Meran, l�uomo che nel 
2019  uccise  due  poliziotti,  
hanno  creato  apprensione  
nella popolazione. Per que-
sto erano stati chiesti inter-
venti per aumentare le misu-
re di sicurezza della struttu-
ra. Interventi eseguiti, ma di 
cui la commissione consilia-
re vorrebbe avere contezza 
con un sopralluogo.  Scam-
pelli ricorda che il Comune 

da subito aveva ottenuto ́ da 
Regione e Asl5 garanzie sul-
la sicurezzaª: era nata cosÏ 
nel 2015 la commissione co-
munale sulla Rems. 

Dopo i primi tentativi di fu-
ga, era stato convocato il co-
mitato per l�ordine e la sicu-
rezza dalla prefettura, in cui 
Asl5 si era impegnata a inter-
venire. ´Non avendo riscon-
tro, abbiamo chiesto un acces-
so alla struttura e Asl5 ci ha in-
formato  della  conclusione  
dei lavori sulla sicurezza. An-
che la presidente della com-
missione Alessandra Caccia-
villani ha rinnovato la richie-
sta di accesso, per informare 
il consiglio comunale e i citta-
dini. Ma Asl5 ha negato nuo-
vamente l�accesso risponden-
do che la struttura era gi‡ sta-
ta visitata da forze dell�ordi-
ne, tecnici, garanti e magistra-
tiª. Asl5 replica confermando 
di aver avvisato il sindaco sul-
la conclusione dei lavori, ma 
segnalando che l�accesso alla 
Rems ́ Ë subordinato alla pre-
ventiva  autorizzazione  del  
magistrato competenteª.  Al  
sindaco Ë stata data ́ piena di-
sponibilit‡ al confronto con 
la direttrice Elisabetta Olivie-
ri e la dirigente Patrizia Orca-
mo, con la convocazione di 
un  consiglio  comunale  cui  
partecipare. Ad oggi non Ë 
pervenuta rispostaª. �

© RIPRODUZIONE RISERVATA

LA SPEZIA

Sos medico legale alla Spezia. 
Una situazione che va avanti 
da tempo che provoca ritardi 
nella convocazione delle appo-
site commissioni medico lega-
li che si occupano, tra l�altro 
della revisione delle pensioni 
di invalidit‡, di concessione di 
legge 104 o accertamento sani-
tario per Naspi. A questo pro-
posito ieri mattina i rappresen-
tanti sindacali delle segreterie 
di Cgil, Cisl e Uil hanno incon-
trato il Capo di Gabinetto Ro-

berta Carpanese, delegata dal 
prefetto della Spezia: ´La ra-
gione della richiesta di incon-
tro al prefetto o spiegano Cgil, 
Cisl e Uil - riguarda la mancan-
za di dirigenza medico legale 
presso  l�Istituto.  L�assenza di  
un medico legale, oggi in parte 
sostituito con incarico a scaval-
co di altro medico proveniente 
da fuori Spezia o con conven-
zioni, provoca inevitabilmente 
ritardi sulle convocazioni delle 
commissioni medico legali che 
si occupano tra l�altro della revi-
sione delle pensioni di invalidi-
t‡, di concessione di legge 104 
o accertamento sanitario  per  
Naspi. Tale situazione provoca 
grave disagio alle fasce pi˘ de-
boli e fragili dei nostri concitta-
dini che hanno bisogno di cele-
ri risposte. A questo si aggiunge 
che l�Inps dal 1 giugno 2023 ac-
quisir‡  le  competenze  delle  
Commissioni mediche di verifi-
ca  operanti  nell�ambito  del  

Mef. Tale passaggio si inserisce 
evidentemente in un contesto 
gi‡ complicato per le ragioni so-
pra  esposte,  rappresentando  
un ulteriore aggravio a carico 
della  sguarnita  area  medica  
spezzinaª. 

Una situazione delicata per 
la quale l�incaricata del prefet-
to ´si Ë presa l�impegno di sot-
toporre al prefetto la delicata 
situazione per intervenire nuo-
vamente  presso  la  direzione 
centrale e sbloccare l�assunzio-
ne di figure mediche necessa-
rie per ristabilire la piena ope-
rativit‡ dei servizi che si occu-
pano dell'erogazione di presta-
zioni cosÏ importanti o spiega-
no Cgil, Cis e Uil - Per far que-
sto sar‡ altrettanto importan-
te chiedere che la sede spezzi-
na sia riconsiderata come uni-
t‡ complessa e acquisisca cosÏ 
la possibilit‡ di assumere un 
medico primarioª. � 

S. COLL. 

discussione in consiglio comunale

Terapia anticoagulante,
il centro Tao va in ferie:
´Carenza di personaleª

La primaria di Immunoematologia Paola DȅElia e lȅospedale SantȅAndrea 

le celebrazioni dellȅassociazione

Ail Spezia compie 25 anni
´Un aiuto fondamentaleª
La sezione provinciale contro le leucemie si affianca alle strutture ospedaliere
DȅElia (Immunoematologia): ́ Grazie a loro migliorata lȅaccoglienza dei pazientiª

il sindaco scampelli

Calice, Ë polemica
sulla visita in Rems
´Non consentitaª

Il capo di gabinetto Carpanese

LA SPEZIA

Chiude per  ferie il  centro 
Tao (terapia anticoagulan-
te orale) di Asl5. 

Per questo i consiglieri co-
munali del Pd Andrea Mon-
tefiori,  Martina Giannetti,  
Dino Falugiani, Viviana Cat-
tani, Marco Raffaelli e An-
drea Frau hanno presenta-
to un�interpellanza: ́ I citta-
dini scontano la carenza, se-

riamente preoccupante  di  
personale sanitario - scrivo-
no i consiglieri di minoran-
za -. Invece di attivarsi per 
individuare  politiche  del  
personale diverse e pi  ̆effi-
caci da quelle finora attua-
te, si decide di chiudere i ser-
vizi, per utilizzare in corsia 
il medico fino ad oggi impe-
gnato nel centro Tao, distri-
buendo  e  disperdendo  le  
competenze tra i medici di 

famiglia, gi‡ gravati da mol-
teplici  attivit‡,  generando 
cosÏ disorientamento tra i  
pazientiª. 

Per  questo  i  consiglieri  
del Ps chiedono di sapere 
quali iniziative intenda in-
traprendere il Comune nei 
confronti della Regione e di 
Asl5 al fine di arrestare il  
progressivo restringimento 
dei servizi erogati alle per-
sone. 

´L�ambulatorio Tao Ë de-
dicato a pazienti che per di-
verse patologie hanno biso-
gno di effettuare prelievi e 
visite mediche di controllo 
al fine di monitorare la con-
gruit‡ della terapia medica, 
attivit‡ che viene gestita in 
genere  direttamente  dai  
medici di famiglia o spiega-
no dalla direzione sanitaria 

di Asl5 -. La chiusura tempo-
ranea della prenotabilit‡ di 
queste  prestazioni,  non  
dell�ambulatorio, Ë finaliz-
zata al recupero di risorse 
mediche da convogliare al-
la struttura di Medicina 1, 
cui l�ambulatorio afferisce, 
per garantire la continuit‡ 
assistenziale ai pazienti de-
genti che va assicurata prio-
ritariamenteª

Ancora: ́ Il reparto Ë gesti-
to da tre medici, in previsio-
ne delle ferie Ë stato neces-
sario ricondurre alle attivi-
t‡ di reparto anche il medi-
co dedicato all�ambulatorio 
Tao. Pertanto le visite dal 1 
giugno sono sospeseª.  In-
somma, non si puÚ fare in al-
cun altro modo. �

S.COLL.
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NUMERO UNICO
EMERGENZE: 112

Farmacie aperte
24 ore su 24
La Spezia
Croce Bianca. p.zza S. Agostino
SARZANA
Della Crociata, via Di Ponte
LERICI
Giudici, via Pisacane
PORTOVENERE
Di Portovenere,via Garibaldi
VEZZANO LIGURE E ARCOLA
Del popolo, Vezzano
LEVANTO
Moderna, corso Italia
VAL DI VARA
San Carlo, Borghetto
VARESE LIGURE
Cesena
LUNI
Degli Oleandri, Serravalle
S. STEFANO MAGRA
Gemignani, Ponzano
OSPEDALI
LA SPEZIA
SantȅAndrea, 0187533111
SARZANA
San Bartolomeo, 01876041
LEVANTO
San NicolÚ, 0187800409 
e 410

GUARDIA MEDICA
Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187026198

Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 0187515715

FARMACIE 

Silva Collecchia / LA SPEZIA

Oggi compie 25 anni la sezio-
ne spezzina di Ail, intitolata a 
Francesca Lanzone contro le 
leucemie. L'Ail spezzina Ë sta-
ta costituita nel maggio del 
1998, con l�apporto del servi-
zio di immunoematologia e 
medicina  trasfusionale  di  
Asl5, con il ruolo fondamen-
tale di affiancarsi alle struttu-
re ospedaliere che si occupa-
no degli ammalati affetti da 
malattie ematologiche della 
provincia. La proficua colla-
borazione ha permesso di uti-
lizzare i fondi raccolti dalla 
sezione per finanziare gli ob-
biettivi che nel tempo sono 
stati proposti. 

La sezione ha donato al ser-
vizio di immunoematologia 
e medicina trasfusionale ap-
parecchi e attrezzature di fon-
damentale importanza clini-
ca e terapeutica oltre a finan-
ziare vari progetti destinati al 
servizio di immunoematolo-
gia e medicina trasfusionale. 
A partire dal 1999 Ail ha do-

nato un separatore cellulare 
Cobe Spectra, estremamente 
prezioso per le terapie afereti-
che cosÏ da poterle effettuare 
all�interno  dell�ospedale.  
Queste procedure permetto-
no ai pazienti affetti da gravi 
malattie neurologiche, nefro-

logiche, ematologiche e infet-
tive acute, di essere trattati 
nella struttura ospedaliera in 
modo ottimale riducendo il ri-
corso a strutture esterne in re-
gione e fuori regione, un con-
gelatore per la conservazio-
ne del plasma di donatore a o 

70∞C.  Inoltre  dal  2002  al  
2015, ha finanziato progetti 
di ricerca grazie all�attivazio-
ne di un contratto di collabo-
razione per un biologo dedi-
cato al laboratorio di biologia 
molecolare del Sit. Ail ha inol-
tre  partecipato  al  progetto  

per la donazione del sangue 
placentare attraverso iniziati-
ve  dedicate  alla  diffusione  
delle modalit‡ e finalit‡ delle 
donazioni di sangue cordona-
le, ha acquistato un�automo-
bile utilizzata per il servizio 
di terapia trasfusionale domi-
ciliare  riservato  ai  pazienti  
fragili affetti da gravi malat-
tie ematologiche e non deam-
bulanti che non possono acce-
dere all�ambulatorio di medi-
cina trasfusionale. 

Il progetto di terapia trasfu-
sionale domiciliare, iniziato 
nel 2005, supporta circa 250 
pazienti l�anno, evitando rico-
veri impropri e realizzando 
l�Integrazione ospedale e ter-
ritorio: ´Quella con l�Ail di La 
Spezia Ë una collaborazione 
importante e consolidata che 
va avanti  da oltre 25 anni.  
Senza il loro aiuto e appoggio 
non saremmo riusciti  a mi-
gliorare l�accoglienza per i no-
stri  pazienti  nÈ  a  portare  
avanti importanti progetti di 
ricerca o spiega il  direttore 
del  di  Immunoematologia  
Paola D�Elia -. Per questo desi-
dero  ringraziare  la  sezione  
spezzina dell�Ail iFrancesca 
Lanzonew per la generosit‡ e 
l�ascolto  che  non  ci  hanno  
mai fatto mancare. Un grazie 
anche a tutti i volontari per il 
loro  impagabile  impegno.  
Credo che il loro gesto sia uti-
le all�intera comunit‡, anche 
in un�ottica di  solidariet‡ e 
speranza. La loro attivit‡ per 
il nostro territorio ci riempie 
d�orgoglio ed e la dimostra-
zione che una societ‡ pi˘ at-
tenta al bisogno collettivo e 
possibileª. �

© RIPRODUZIONE RISERVATA

la protesta

Manca il medico legale
nelle commissioni, 
sindacati in prefettura

Laura Ivani 
CALICE AL CORNOVIGLIO 

´Asl5 non vuol consentire al 
Comune l�accesso alla Rems. 
Impedendoci di riferire a con-
siglio  comunale  e  cittadini  
gli interventi fatti per imple-
mentare  la  sicurezzaª.  La  
commissione consiliare dedi-
cata alla Rems non ha mai po-
tuto accedere alla struttura 
dedicata a  persone con di-
sturbi psichiatrici sottoposte 
a misure detentive. Lo denun-
cia il sindaco di Calice al Cor-
noviglio  Mario  Scampelli  
che, in una nota, colloca que-
sta circostanza ´nella scelta 
di Regione Liguria e Asl5 di 
escludere il territorio da ogni 
scelta  e  decisione  sulla  
Rems, nonchÈ di non compie-
re interventi infrastrutturali 
volti  a  garantire  l�esercizio  
delle attivit‡ della Remsª. 

I tentativi di fuga di alcuni 
pazienti nei mesi scorsi, il tra-
sferimento di Alejandro Ste-
phan Meran, l�uomo che nel 
2019  uccise  due  poliziotti,  
hanno  creato  apprensione  
nella popolazione. Per que-
sto erano stati chiesti inter-
venti per aumentare le misu-
re di sicurezza della struttu-
ra. Interventi eseguiti, ma di 
cui la commissione consilia-
re vorrebbe avere contezza 
con un sopralluogo.  Scam-
pelli ricorda che il Comune 

da subito aveva ottenuto ́ da 
Regione e Asl5 garanzie sul-
la sicurezzaª: era nata cosÏ 
nel 2015 la commissione co-
munale sulla Rems. 

Dopo i primi tentativi di fu-
ga, era stato convocato il co-
mitato per l�ordine e la sicu-
rezza dalla prefettura, in cui 
Asl5 si era impegnata a inter-
venire. ´Non avendo riscon-
tro, abbiamo chiesto un acces-
so alla struttura e Asl5 ci ha in-
formato  della  conclusione  
dei lavori sulla sicurezza. An-
che la presidente della com-
missione Alessandra Caccia-
villani ha rinnovato la richie-
sta di accesso, per informare 
il consiglio comunale e i citta-
dini. Ma Asl5 ha negato nuo-
vamente l�accesso risponden-
do che la struttura era gi‡ sta-
ta visitata da forze dell�ordi-
ne, tecnici, garanti e magistra-
tiª. Asl5 replica confermando 
di aver avvisato il sindaco sul-
la conclusione dei lavori, ma 
segnalando che l�accesso alla 
Rems ́ Ë subordinato alla pre-
ventiva  autorizzazione  del  
magistrato competenteª.  Al  
sindaco Ë stata data ́ piena di-
sponibilit‡ al confronto con 
la direttrice Elisabetta Olivie-
ri e la dirigente Patrizia Orca-
mo, con la convocazione di 
un  consiglio  comunale  cui  
partecipare. Ad oggi non Ë 
pervenuta rispostaª. �

© RIPRODUZIONE RISERVATA

LA SPEZIA

Sos medico legale alla Spezia. 
Una situazione che va avanti 
da tempo che provoca ritardi 
nella convocazione delle appo-
site commissioni medico lega-
li che si occupano, tra l�altro 
della revisione delle pensioni 
di invalidit‡, di concessione di 
legge 104 o accertamento sani-
tario per Naspi. A questo pro-
posito ieri mattina i rappresen-
tanti sindacali delle segreterie 
di Cgil, Cisl e Uil hanno incon-
trato il Capo di Gabinetto Ro-

berta Carpanese, delegata dal 
prefetto della Spezia: ´La ra-
gione della richiesta di incon-
tro al prefetto o spiegano Cgil, 
Cisl e Uil - riguarda la mancan-
za di dirigenza medico legale 
presso  l�Istituto.  L�assenza di  
un medico legale, oggi in parte 
sostituito con incarico a scaval-
co di altro medico proveniente 
da fuori Spezia o con conven-
zioni, provoca inevitabilmente 
ritardi sulle convocazioni delle 
commissioni medico legali che 
si occupano tra l�altro della revi-
sione delle pensioni di invalidi-
t‡, di concessione di legge 104 
o accertamento sanitario  per  
Naspi. Tale situazione provoca 
grave disagio alle fasce pi˘ de-
boli e fragili dei nostri concitta-
dini che hanno bisogno di cele-
ri risposte. A questo si aggiunge 
che l�Inps dal 1 giugno 2023 ac-
quisir‡  le  competenze  delle  
Commissioni mediche di verifi-
ca  operanti  nell�ambito  del  

Mef. Tale passaggio si inserisce 
evidentemente in un contesto 
gi‡ complicato per le ragioni so-
pra  esposte,  rappresentando  
un ulteriore aggravio a carico 
della  sguarnita  area  medica  
spezzinaª. 

Una situazione delicata per 
la quale l�incaricata del prefet-
to ´si Ë presa l�impegno di sot-
toporre al prefetto la delicata 
situazione per intervenire nuo-
vamente  presso  la  direzione 
centrale e sbloccare l�assunzio-
ne di figure mediche necessa-
rie per ristabilire la piena ope-
rativit‡ dei servizi che si occu-
pano dell'erogazione di presta-
zioni cosÏ importanti o spiega-
no Cgil, Cis e Uil - Per far que-
sto sar‡ altrettanto importan-
te chiedere che la sede spezzi-
na sia riconsiderata come uni-
t‡ complessa e acquisisca cosÏ 
la possibilit‡ di assumere un 
medico primarioª. � 

S. COLL. 

discussione in consiglio comunale

Terapia anticoagulante,
il centro Tao va in ferie:
´Carenza di personaleª

La primaria di Immunoematologia Paola DȅElia e lȅospedale SantȅAndrea 

le celebrazioni dellȅassociazione

Ail Spezia compie 25 anni
´Un aiuto fondamentaleª
La sezione provinciale contro le leucemie si affianca alle strutture ospedaliere
DȅElia (Immunoematologia): ́ Grazie a loro migliorata lȅaccoglienza dei pazientiª

il sindaco scampelli

Calice, Ë polemica
sulla visita in Rems
´Non consentitaª

Il capo di gabinetto Carpanese

LA SPEZIA

Chiude per  ferie il  centro 
Tao (terapia anticoagulan-
te orale) di Asl5. 

Per questo i consiglieri co-
munali del Pd Andrea Mon-
tefiori,  Martina Giannetti,  
Dino Falugiani, Viviana Cat-
tani, Marco Raffaelli e An-
drea Frau hanno presenta-
to un�interpellanza: ́ I citta-
dini scontano la carenza, se-

riamente preoccupante  di  
personale sanitario - scrivo-
no i consiglieri di minoran-
za -. Invece di attivarsi per 
individuare  politiche  del  
personale diverse e pi  ̆effi-
caci da quelle finora attua-
te, si decide di chiudere i ser-
vizi, per utilizzare in corsia 
il medico fino ad oggi impe-
gnato nel centro Tao, distri-
buendo  e  disperdendo  le  
competenze tra i medici di 

famiglia, gi‡ gravati da mol-
teplici  attivit‡,  generando 
cosÏ disorientamento tra i  
pazientiª. 

Per  questo  i  consiglieri  
del Ps chiedono di sapere 
quali iniziative intenda in-
traprendere il Comune nei 
confronti della Regione e di 
Asl5 al fine di arrestare il  
progressivo restringimento 
dei servizi erogati alle per-
sone. 

´L�ambulatorio Tao Ë de-
dicato a pazienti che per di-
verse patologie hanno biso-
gno di effettuare prelievi e 
visite mediche di controllo 
al fine di monitorare la con-
gruit‡ della terapia medica, 
attivit‡ che viene gestita in 
genere  direttamente  dai  
medici di famiglia o spiega-
no dalla direzione sanitaria 

di Asl5 -. La chiusura tempo-
ranea della prenotabilit‡ di 
queste  prestazioni,  non  
dell�ambulatorio, Ë finaliz-
zata al recupero di risorse 
mediche da convogliare al-
la struttura di Medicina 1, 
cui l�ambulatorio afferisce, 
per garantire la continuit‡ 
assistenziale ai pazienti de-
genti che va assicurata prio-
ritariamenteª

Ancora: ́ Il reparto Ë gesti-
to da tre medici, in previsio-
ne delle ferie Ë stato neces-
sario ricondurre alle attivi-
t‡ di reparto anche il medi-
co dedicato all�ambulatorio 
Tao. Pertanto le visite dal 1 
giugno sono sospeseª.  In-
somma, non si puÚ fare in al-
cun altro modo. �

S.COLL.
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NUMERO UNICO
EMERGENZE: 112

Farmacie aperte
24 ore su 24
La Spezia
Croce Bianca. p.zza S. Agostino
SARZANA
Della Crociata, via Di Ponte
LERICI
Giudici, via Pisacane
PORTOVENERE
Di Portovenere,via Garibaldi
VEZZANO LIGURE E ARCOLA
Del popolo, Vezzano
LEVANTO
Moderna, corso Italia
VAL DI VARA
San Carlo, Borghetto
VARESE LIGURE
Cesena
LUNI
Degli Oleandri, Serravalle
S. STEFANO MAGRA
Gemignani, Ponzano
OSPEDALI
LA SPEZIA
SantȅAndrea, 0187533111
SARZANA
San Bartolomeo, 01876041
LEVANTO
San NicolÚ, 0187800409 
e 410

GUARDIA MEDICA
Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187026198

Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 0187515715

FARMACIE 

Silva Collecchia / LA SPEZIA

Oggi compie 25 anni la sezio-
ne spezzina di Ail, intitolata a 
Francesca Lanzone contro le 
leucemie. L'Ail spezzina Ë sta-
ta costituita nel maggio del 
1998, con l�apporto del servi-
zio di immunoematologia e 
medicina  trasfusionale  di  
Asl5, con il ruolo fondamen-
tale di affiancarsi alle struttu-
re ospedaliere che si occupa-
no degli ammalati affetti da 
malattie ematologiche della 
provincia. La proficua colla-
borazione ha permesso di uti-
lizzare i fondi raccolti dalla 
sezione per finanziare gli ob-
biettivi che nel tempo sono 
stati proposti. 

La sezione ha donato al ser-
vizio di immunoematologia 
e medicina trasfusionale ap-
parecchi e attrezzature di fon-
damentale importanza clini-
ca e terapeutica oltre a finan-
ziare vari progetti destinati al 
servizio di immunoematolo-
gia e medicina trasfusionale. 
A partire dal 1999 Ail ha do-

nato un separatore cellulare 
Cobe Spectra, estremamente 
prezioso per le terapie afereti-
che cosÏ da poterle effettuare 
all�interno  dell�ospedale.  
Queste procedure permetto-
no ai pazienti affetti da gravi 
malattie neurologiche, nefro-

logiche, ematologiche e infet-
tive acute, di essere trattati 
nella struttura ospedaliera in 
modo ottimale riducendo il ri-
corso a strutture esterne in re-
gione e fuori regione, un con-
gelatore per la conservazio-
ne del plasma di donatore a o 

70∞C.  Inoltre  dal  2002  al  
2015, ha finanziato progetti 
di ricerca grazie all�attivazio-
ne di un contratto di collabo-
razione per un biologo dedi-
cato al laboratorio di biologia 
molecolare del Sit. Ail ha inol-
tre  partecipato  al  progetto  

per la donazione del sangue 
placentare attraverso iniziati-
ve  dedicate  alla  diffusione  
delle modalit‡ e finalit‡ delle 
donazioni di sangue cordona-
le, ha acquistato un�automo-
bile utilizzata per il servizio 
di terapia trasfusionale domi-
ciliare  riservato  ai  pazienti  
fragili affetti da gravi malat-
tie ematologiche e non deam-
bulanti che non possono acce-
dere all�ambulatorio di medi-
cina trasfusionale. 

Il progetto di terapia trasfu-
sionale domiciliare, iniziato 
nel 2005, supporta circa 250 
pazienti l�anno, evitando rico-
veri impropri e realizzando 
l�Integrazione ospedale e ter-
ritorio: ´Quella con l�Ail di La 
Spezia Ë una collaborazione 
importante e consolidata che 
va avanti  da oltre 25 anni.  
Senza il loro aiuto e appoggio 
non saremmo riusciti  a mi-
gliorare l�accoglienza per i no-
stri  pazienti  nÈ  a  portare  
avanti importanti progetti di 
ricerca o spiega il  direttore 
del  di  Immunoematologia  
Paola D�Elia -. Per questo desi-
dero  ringraziare  la  sezione  
spezzina dell�Ail iFrancesca 
Lanzonew per la generosit‡ e 
l�ascolto  che  non  ci  hanno  
mai fatto mancare. Un grazie 
anche a tutti i volontari per il 
loro  impagabile  impegno.  
Credo che il loro gesto sia uti-
le all�intera comunit‡, anche 
in un�ottica di  solidariet‡ e 
speranza. La loro attivit‡ per 
il nostro territorio ci riempie 
d�orgoglio ed e la dimostra-
zione che una societ‡ pi˘ at-
tenta al bisogno collettivo e 
possibileª. �
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la protesta

Manca il medico legale
nelle commissioni, 
sindacati in prefettura

Laura Ivani 
CALICE AL CORNOVIGLIO 

´Asl5 non vuol consentire al 
Comune l�accesso alla Rems. 
Impedendoci di riferire a con-
siglio  comunale  e  cittadini  
gli interventi fatti per imple-
mentare  la  sicurezzaª.  La  
commissione consiliare dedi-
cata alla Rems non ha mai po-
tuto accedere alla struttura 
dedicata a  persone con di-
sturbi psichiatrici sottoposte 
a misure detentive. Lo denun-
cia il sindaco di Calice al Cor-
noviglio  Mario  Scampelli  
che, in una nota, colloca que-
sta circostanza ´nella scelta 
di Regione Liguria e Asl5 di 
escludere il territorio da ogni 
scelta  e  decisione  sulla  
Rems, nonchÈ di non compie-
re interventi infrastrutturali 
volti  a  garantire  l�esercizio  
delle attivit‡ della Remsª. 

I tentativi di fuga di alcuni 
pazienti nei mesi scorsi, il tra-
sferimento di Alejandro Ste-
phan Meran, l�uomo che nel 
2019  uccise  due  poliziotti,  
hanno  creato  apprensione  
nella popolazione. Per que-
sto erano stati chiesti inter-
venti per aumentare le misu-
re di sicurezza della struttu-
ra. Interventi eseguiti, ma di 
cui la commissione consilia-
re vorrebbe avere contezza 
con un sopralluogo.  Scam-
pelli ricorda che il Comune 

da subito aveva ottenuto ́ da 
Regione e Asl5 garanzie sul-
la sicurezzaª: era nata cosÏ 
nel 2015 la commissione co-
munale sulla Rems. 

Dopo i primi tentativi di fu-
ga, era stato convocato il co-
mitato per l�ordine e la sicu-
rezza dalla prefettura, in cui 
Asl5 si era impegnata a inter-
venire. ´Non avendo riscon-
tro, abbiamo chiesto un acces-
so alla struttura e Asl5 ci ha in-
formato  della  conclusione  
dei lavori sulla sicurezza. An-
che la presidente della com-
missione Alessandra Caccia-
villani ha rinnovato la richie-
sta di accesso, per informare 
il consiglio comunale e i citta-
dini. Ma Asl5 ha negato nuo-
vamente l�accesso risponden-
do che la struttura era gi‡ sta-
ta visitata da forze dell�ordi-
ne, tecnici, garanti e magistra-
tiª. Asl5 replica confermando 
di aver avvisato il sindaco sul-
la conclusione dei lavori, ma 
segnalando che l�accesso alla 
Rems ́ Ë subordinato alla pre-
ventiva  autorizzazione  del  
magistrato competenteª.  Al  
sindaco Ë stata data ́ piena di-
sponibilit‡ al confronto con 
la direttrice Elisabetta Olivie-
ri e la dirigente Patrizia Orca-
mo, con la convocazione di 
un  consiglio  comunale  cui  
partecipare. Ad oggi non Ë 
pervenuta rispostaª. �
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Sos medico legale alla Spezia. 
Una situazione che va avanti 
da tempo che provoca ritardi 
nella convocazione delle appo-
site commissioni medico lega-
li che si occupano, tra l�altro 
della revisione delle pensioni 
di invalidit‡, di concessione di 
legge 104 o accertamento sani-
tario per Naspi. A questo pro-
posito ieri mattina i rappresen-
tanti sindacali delle segreterie 
di Cgil, Cisl e Uil hanno incon-
trato il Capo di Gabinetto Ro-

berta Carpanese, delegata dal 
prefetto della Spezia: ´La ra-
gione della richiesta di incon-
tro al prefetto o spiegano Cgil, 
Cisl e Uil - riguarda la mancan-
za di dirigenza medico legale 
presso  l�Istituto.  L�assenza di  
un medico legale, oggi in parte 
sostituito con incarico a scaval-
co di altro medico proveniente 
da fuori Spezia o con conven-
zioni, provoca inevitabilmente 
ritardi sulle convocazioni delle 
commissioni medico legali che 
si occupano tra l�altro della revi-
sione delle pensioni di invalidi-
t‡, di concessione di legge 104 
o accertamento sanitario  per  
Naspi. Tale situazione provoca 
grave disagio alle fasce pi˘ de-
boli e fragili dei nostri concitta-
dini che hanno bisogno di cele-
ri risposte. A questo si aggiunge 
che l�Inps dal 1 giugno 2023 ac-
quisir‡  le  competenze  delle  
Commissioni mediche di verifi-
ca  operanti  nell�ambito  del  

Mef. Tale passaggio si inserisce 
evidentemente in un contesto 
gi‡ complicato per le ragioni so-
pra  esposte,  rappresentando  
un ulteriore aggravio a carico 
della  sguarnita  area  medica  
spezzinaª. 

Una situazione delicata per 
la quale l�incaricata del prefet-
to ´si Ë presa l�impegno di sot-
toporre al prefetto la delicata 
situazione per intervenire nuo-
vamente  presso  la  direzione 
centrale e sbloccare l�assunzio-
ne di figure mediche necessa-
rie per ristabilire la piena ope-
rativit‡ dei servizi che si occu-
pano dell'erogazione di presta-
zioni cosÏ importanti o spiega-
no Cgil, Cis e Uil - Per far que-
sto sar‡ altrettanto importan-
te chiedere che la sede spezzi-
na sia riconsiderata come uni-
t‡ complessa e acquisisca cosÏ 
la possibilit‡ di assumere un 
medico primarioª. � 
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discussione in consiglio comunale

Terapia anticoagulante,
il centro Tao va in ferie:
´Carenza di personaleª

La primaria di Immunoematologia Paola DȅElia e lȅospedale SantȅAndrea 

le celebrazioni dellȅassociazione

Ail Spezia compie 25 anni
´Un aiuto fondamentaleª
La sezione provinciale contro le leucemie si affianca alle strutture ospedaliere
DȅElia (Immunoematologia): ́ Grazie a loro migliorata lȅaccoglienza dei pazientiª

il sindaco scampelli

Calice, Ë polemica
sulla visita in Rems
´Non consentitaª

Il capo di gabinetto Carpanese

LA SPEZIA

Chiude per  ferie il  centro 
Tao (terapia anticoagulan-
te orale) di Asl5. 

Per questo i consiglieri co-
munali del Pd Andrea Mon-
tefiori,  Martina Giannetti,  
Dino Falugiani, Viviana Cat-
tani, Marco Raffaelli e An-
drea Frau hanno presenta-
to un�interpellanza: ́ I citta-
dini scontano la carenza, se-

riamente preoccupante  di  
personale sanitario - scrivo-
no i consiglieri di minoran-
za -. Invece di attivarsi per 
individuare  politiche  del  
personale diverse e pi  ̆effi-
caci da quelle finora attua-
te, si decide di chiudere i ser-
vizi, per utilizzare in corsia 
il medico fino ad oggi impe-
gnato nel centro Tao, distri-
buendo  e  disperdendo  le  
competenze tra i medici di 

famiglia, gi‡ gravati da mol-
teplici  attivit‡,  generando 
cosÏ disorientamento tra i  
pazientiª. 

Per  questo  i  consiglieri  
del Ps chiedono di sapere 
quali iniziative intenda in-
traprendere il Comune nei 
confronti della Regione e di 
Asl5 al fine di arrestare il  
progressivo restringimento 
dei servizi erogati alle per-
sone. 

´L�ambulatorio Tao Ë de-
dicato a pazienti che per di-
verse patologie hanno biso-
gno di effettuare prelievi e 
visite mediche di controllo 
al fine di monitorare la con-
gruit‡ della terapia medica, 
attivit‡ che viene gestita in 
genere  direttamente  dai  
medici di famiglia o spiega-
no dalla direzione sanitaria 

di Asl5 -. La chiusura tempo-
ranea della prenotabilit‡ di 
queste  prestazioni,  non  
dell�ambulatorio, Ë finaliz-
zata al recupero di risorse 
mediche da convogliare al-
la struttura di Medicina 1, 
cui l�ambulatorio afferisce, 
per garantire la continuit‡ 
assistenziale ai pazienti de-
genti che va assicurata prio-
ritariamenteª

Ancora: ́ Il reparto Ë gesti-
to da tre medici, in previsio-
ne delle ferie Ë stato neces-
sario ricondurre alle attivi-
t‡ di reparto anche il medi-
co dedicato all�ambulatorio 
Tao. Pertanto le visite dal 1 
giugno sono sospeseª.  In-
somma, non si puÚ fare in al-
cun altro modo. �
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